



Bericht für die 2. ordentliche Sitzung im Wintersemester 2024 der Universitätsvertretung der HTU Graz am 15.01.2025

Referat für Gesellschaft, Innovation und Nachhaltigkeit

Liebe Mandatarinnen, liebe Mandatare,

als Referentin für Gesellschaft, Innovation und Nachhaltigkeit darf ich euch eine Zusammenfassung der Tätigkeiten seit der letzten ordentlichen UV-Sitzung geben:

- Gründung Green Campus als Studierendenlabor:

Der Garten befindet sich derzeit in Winterpause. Währenddessen wird eine Laborordnung/Gartenordnung fertig ausgearbeitet, welche in Zukunft Voraussetzung für eine Teilnahme sein wird. Sie soll außerdem die Abwicklung der jährlichen Gartenförderung erleichtern und ein leichteres Einsteigen von Studierenden unterm Jahr ermöglichen.

- Tischtennistische:

Auch dieses Jahr kann ein weiterer Tischtennistisch von der Stadt Graz für das Campusgelände gefördert werden.

In Absprache mit Gebäude und Technik befinden wir uns derzeit auf der Suche nach einem geeigneten Standort für diesen zweiten Tischtennistisch.

- Workshop zu nachhaltigen Geschenkverpackungen zu Weihnachten:

In der Adventzeit 2024 wurde neben dem HTU Makerspace ein saisonal passender Workshop zu nachhaltigen Geschenkverpackungen abgehalten. Die Werkstoffe wurden gebraucht bei Carla gekauft und dekorative Pflanzenteile wurden beim Green Campus eingesammelt. Der Workshop fand als Kooperation zwischen HTU und OIKOS Graz statt und wurde gut angenommen.

- Restaurierung mobiler Garten:

Die Reparatur erfolgt auf ehrenamtlicher Basis.

Schläuche und Mäntel wurden besorgt und montiert, um das Lastenrad wieder mobil zu machen. Die Bremszangen wurden geschert, die Bremsen eingestellt, der lose Vorbau wieder befestigt, der Sattel provisorisch nutzbar gemacht und der Oberbau mit einer Solarlichterkette verziert. Danach konnte er, in Absprache mit Gebäude und Technik, auf die Inffeldgasse für weitere Restaurierungsarbeiten überführt werden.

Ein Projektplan wurde ausgearbeitet.

Das aktuelle Budget zielt auf einen mobilen Garten ab, der auf ebenen Terrain gefahren





werden kann. Mit weiteren finanziellen Mitteln ist eine Motorisierung denkbar (zB Förderungen von der Stadt/ vom Land).

- Nachhaltigkeitsbeirat:

Die HTU nimmt mit zwei Mitgliedern (reguläres Mitglied und Ersatzmitglied) an den Sitzungen des Nachhaltigkeitsbeirats teil. Weitere Mitglieder des Referats vertreten die HTU in den Arbeitsgruppen AG Nachhaltigkeitsbericht sowie der neuen AG Blau grüne Infrastruktur. Letztere hat zum Ziel den Lebensraum Universität zu fördern. Insbesondere soll der Fokus auf die Freiflächen des Campus Inffeldgasse liegen, um Studierenden auch dort (wieder) mehr Aufenthaltsqualität bieten zu können.

Für die Sitzungen des Nachhaltigkeitsbeirates selbst wurde von der HTU erbeten auf nachhaltige, pflanzliche Speisen umzustellen. Die Bitte wurde von der Koordinatorin gut aufgenommen und es wurde uns zugesagt umstellen zu wollen.

- Foodsharing und Fairteiler:

Bei der vom Vorsitz organisierten Foodsharing Hygieneschulung waren mehrere Personen anwesend. Der Vortrag war sehr informativ und als Referat konnten wir uns weiter mit Foodsharing vernetzen.

- Verlosung Klimaticket:

Die Verlosung des Klimatickets im Rahmen des letzten Repair Cafe und Fahrradreparatur Workshop (Ende September 2024) ist abgeschlossen. Der Gewinner wurde öffentlich bekannt gegeben.

Ermöglicht wurde das durch eine erneute erfolgreiche Kooperation im Rahmen einer nachhaltigen Veranstaltungsreihe mit OIKOS Graz, Repair Cafe Graz und HTU Makerspace sowie der Unterstützung der Universität Graz.

- Repair Cafe & Co:

Diesen Jänner finden wieder ein Repair Cafe sowie ein Bike Repair Event statt. Zusätzlich wird es dort diesmal auch eine Kleidertauschbörse geben.

Bei Fragen, näheren Informationen oder Anregungen stehe ich gerne persönlich oder per E-Mail zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Patricia Nahlik – Referentin

